

## Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger in Lugau, Erlbach-Kirchberg und Ursprung,

in für viele von uns unerwartet schweren Zeiten wenden wir uns heute an Sie. Wir bitten Sie um Ihre drei Stimmen **zur Stadtratswahl in Lugau** und **zur Wahl des Ortschaftsrates der Ortschaft Erlbach-Kirchberg** für die Kandidaten der CDU. Wir kommen aus der Mitte der Gesellschaft und sind mit unserer erzgebirgischen Heimat eng verbunden. Die Corona-Epidemie, der Krieg in der Ukraine und die damit verbundene Wirtschaftskrise stellen uns alle vor große Herausforderungen. Auch sind wir uns bewusst, dass unser Einfluss auf die „Große Politik“ nur sehr begrenzt ist, aber wir stehen hinter unserem Ministerpräsidenten Michael Kretschmer, der unser Sachsen in schwierigen Zeiten, manchmal auch gegen seine Koalitionspartner in der Regierung in Dresden, sicher führt und auch Themen offen anspricht, die gern ungesagt bleiben. Wir halten es für unangemessen, solche Themen wie das Gendern, die Freigabe von Suchtmitteln oder das Bürgergeld in den Mittelpunkt des Regierungshandeln in Berlin zu stellen und dabei die wirtschaftliche Entwicklung zu vernachlässigen. Man kann nur das Geld ausgeben, das man einnimmt.

Für die Kandidaten der CDU in Lugau mit seinen Ortsteilen Erlbach-Kirchberg und Ursprung sind folgende Themen wichtig:

### **Bildung**

Unser wichtigstes Gut sind die Kinder und Jugendlichen. Die vier Kindergärten, die Grundschule mit dem Hort und die Oberschule in Lugau brauchen unsere Unterstützung bei den noch anstehenden Sanierungsmaßnahmen und bei der weiteren Digitalisierung. Wir dürfen die Zukunft nicht verpassen. Auch die Montessorischule in Erlbach mit ihrem Schulhort sind wichtige Teile der Bildungslandschaft in unserer Stadt, die es zu erhalten und immer wieder zu fördern gilt. Problematisch ist die Tatsache, dass infolge der steigenden Preise immer weniger Kinder an der Schulspeisung teilnehmen. Es gibt aber kein kostenloses Mittagessen, irgendjemand muss es bezahlen. Im nächsten Stadtrat sollte geprüft werden, ob die Gemeinde ein gesundes Essen bezuschussen kann.

### **Öffentliche Sicherheit**

Wir brauchen für unsere Kinder und Jugendlichen sichere Spielplätze und Begegnungsorte, deshalb sind wir strikt gegen die Freigabe von Cannabis. Wir brauchen mehr Polizeipräsenz vor Ort und nicht nur in Stadien und bei Demonstrationen. Die Arbeit der Polizei, der Rettungsdienste und der Feuerwehr bedarf einer höheren Wertschätzung. Davon profitieren alle Bürger und Bürgerinnen.

### **Straßen und Verkehr**

Zu einer sicheren Stadt gehören aber auch gute Straßen und eine intakte Infrastruktur. Beim weiteren Ausbau der Dorfstraße in Erlbach-Kirchberg muss die Stadtverwaltung beim Straßenbaulastträger, dem Erzgebirgskreis, darauf dringen, dass auch sichere Fußwege mitgebaut werden. Die Chemnitzer Straße braucht endlich eine Überquerungshilfe und der Radweg entlang der B 180 nach Gersdorf muss vorankommen. Am wichtigsten ist aber die Sicherheit auf unseren Straßen. Auch Geschwindigkeitsbegrenzungen dürfen kein Tabu sein. Das gute Radwegenetz ist weiter zu entwickeln. Für die bessere Anbindung der Ortsteile sollte untersucht werden, ob der Einsatz von Ruf- oder Bürgerbussen sinnvoll sein kann.

## **Wirtschaft**

Wir brauchen in Lugau gute Bedingungen für die Industriebetriebe, für Gewerbetreibende und Handwerker. Arbeitsplätze müssen erhalten bleiben, neue Arbeitsplätze müssen entstehen. Für Fachkräfte muss Lugau durch eine intakte Infrastruktur mit erschwinglichen Eigenheimstandorten, Kitaplätzen, Schulen, kulturellen und sportlichen Angeboten ein attraktiver Wohnort werden, dazu muss die Stadtverwaltung aktiv Werbung machen.

## **Gesundheitswesen**

Es gilt, die ärztliche Versorgung weiter zu sichern, dazu gehört aktives Handeln der Stadtverwaltung und des Bürgermeisters, um frei werdend Arztstellen neu zu besetzen und darum zu kämpfen, dass sich wieder ein Kinderarzt in Lugau niederlässt. Der Ausbau der ehemaligen Poliklinik zu einem medizinischen Versorgungszentrum ist mit den zuständigen Ämtern zu beraten. Auch die Arbeit der Ärzte mit ihren Praxisteam und die der Pflegedienste brauchen mehr Wertschätzung.

## **Kultur**

Mit den Veranstaltungen der Villa Facius, dem Kultur- und Freizeitzentrum, dem Terra.Ursprung, aber auch mit der Badjugend in Erlbach-Kirchberg und den Kirchgemeinden werden vielfältige kulturelle Angebote für alle Bevölkerungsgruppen gemacht. Auch viele andere Vereine sind im sportlichen Bereich, in den Kleingartenanlagen, im Gewerbe und in der Betreuung von Senioren für ihre Mitglieder und Gäste aktiv tätig. Dafür ist allen zu danken, denn nur so wird eine Stadt mit Leben erfüllt. Es sollte in den kommenden Jahren überprüft werden, wie die Vereinsförderung und die generelle Förderung des Ehrenamtes verbessert werden kann.

Wir wollen, dass die Kirche im Dorf bleibt, in Erlbach, in Ursprung, aber auch in Kirchberg. Wir setzen uns für den Erhalt aller Friedhöfe und aller Gedenkstätten ein.

## **Stadtentwicklung**

In den vergangenen Jahren hat sich das Erscheinungsbild der Stadt Lugau deutlich verbessert. Viele Gebäude wurden saniert, Brachen beseitigt und Grünanlagen saniert. Viele Förderprogramme wurden genutzt und Fördermittel sinnvoll eingesetzt, auch in Erlbach-Kirchberg und in Ursprung. Aber auch der Bauhof und die Gärtnerei haben ihren großen Beitrag geleistet, dass Lugau und die Ortsteile immer schöner werden. Es gilt, das Entstandene zu erhalten und weiter zu entwickeln.

Mit neuen Förderprogrammen muss es möglich sein, auch im Neubaugebiet erhebliche Verbesserungen zu erreichen. Ziel ist es, weiterhin bezahlbaren Wohnraum für alle Bevölkerungsschichten in einem intakten und sicheren Umfeld vorzuhalten. Es ist weiterhin notwendig, nicht mehr benötigten Wohnraum oder wegen zu hoher Sanierungskosten gefördert abzubauen. Grundsätzlich sollte die Altbausanierung aber Vorrang vor weiterer Zersiedelung haben. Für Eigenheime sollten verstärkt Innerörtliche Standorte genutzt werden.

Die B 180 bleibt wegen des hohen Verkehrsaufkommens und des damit verbundenen Lärms, aber auch durch den hohen Leerstand weiter das Sorgenkind der Stadt, hier gilt es, in der Stadtentwicklung neue Ideen zu entwickeln.

## **Klimaschutz**

An der Verhinderung eines effektiven Klimaschutzes verdienen die Mullahs und Scheichs, die Trumps und Putins Milliarden und finanzieren so ihre Kriege. Wir brauchen aber Mittel gegen den unleugbaren Klimawandel. Auf Windkraft, Solarenergie, Erdwärme und andere erneuerbaren Energiequellen werden wir in Zukunft nicht verzichten können. Wir brauchen deutlich mehr Energiegewinnungsanlagen, neue Leitungsnetze und Speicherkapazitäten aber das alles kann nur gemeinsam mit den Bürgern und Bürgerinnen und mit den Landwirten geschehen, jeder muss und soll seine Meinung äußern können und gehört werden. Und wir brauchen neue Ideen, wie Brachflächen und z.B. Dächer für die Gewinnung erneuerbarer Energien genutzt werden können. Fruchtbarer Boden sollte nicht vernichtet, Wälder müssen geschützt werden. Wir dürfen unsere Natur nicht weiter zerstören. Die Stadt und die Ortsteile brauchen einen Natur-Entwicklungsplan, wir brauchen mehr Grün und wir brauchen einen effektiven Schutz unserer Wildtiere, besonders der Insekten und der Singvögel.

**Glück Auf!**

**Ihre Kandidaten der CDU in Lugau**